ジョン(平成25年3月策定、27年改定) 県次世代自動車充電インフラ整備ビ ターを利用することもできます。青森 ニエンスストア、ショッピングセン で充電でき、充電中は道の駅やコンビ 急速充電では30分~1時間で約80%ま 普通充電は10時間前後で満充電となり 対応の急速充電設備を増設してはどう れるため、利便性向上策として24時間 EV車で訪れる観光客の増加も見込ま

EV車の充電方法は2種類あり

### 殿 質

EV車の普及があまり進んでいない状

3基と算出されているほか、県内では

において、市の急速充電器の配置数は

などを注視していきたいと考えていま ています。今後、普及状況や社会情勢 況から、現在の配置で対応可能と考え

問

本市の6次産業化の推進を図る

健康相談も行っているので、そちらを 週2回無料で入浴できるほか、送迎と 生きがいセンターでは65歳以上の方は いと考えていますが、森田高齢農業者 うなサービスは実施するのか。

入浴料金のサービスは実施しな

出来るように検討していきたいと考え

して、将来、

冬期間でもメロンが栽培

ています。

問

新温泉施設でもおらほの湯のよ

なりた

かっこ **克子** 

一今後の加工センターの

増設しては

五和会

用状況などのアンケート調査を実施し、 結果報告を兼ねて各加工団体の代表者 ンケート調査などは行ったのか。 り入れる必要があるが、意見聴取やア には、加工センターの利用者の声を取 昨年、 、利用者に対して施設の利

施設の概要は。

利用してほしいと考えています。

新温泉施設は藤山邸東側の人丁

がる柏、日産自動車柏店の3カ所に急

市では道の駅もりた、イオンモールつ

文遺跡群が世界遺産登録された場合 速充電器が設置されている。今後、縄

と意見交換を行いました。

場は男女あわせて約10人分増えて40人

と比較すると約15倍となります。

洗い

く

NPO法人元気おたすけ隊が木造

昨年7月から県の委託事業とし

移動販売の利用状況は

定です。建設に伴い、おらほの湯と既 分となり、平成32年4月に供用開始予

たり約30人が利用し、延べ2522人

が、回数を重ねるごとに増え、1日あ

い地域の高齢者に特に利用されて好評 です (1月末現在)。交通手段の乏し す。当初は利用者が少なかったのです 地区で車両による移動販売をしていま

存施設は廃止します。

が571平方㍍あり、既存の温泉施設 池付近に鉄筋コンクリート造で床面積

加工センターは多くの女性の

問

EV車)が普及してきており、つがる

環境に優しい電気自動車(以下)

利用者の意見を聴取しながら将来的な 想は持っていません。しかし、今後も は既存施設の閉鎖を含め、具体的な構 さむ状況となっていますが、現段階で 化が進み、修繕などの維持管理費がか どのような構想を持っているのか。 方向性を定めたいと考えています。 ならない施設となっているが、今後、 情報交換の場であり、地域になくては の製造や若い世代へ作り方の継承など 方々に利用され、安全、安心な加工品 問 各施設とも築27年から35年と老朽 閉鎖などの考えはあるか。 ま

> 族(3人~6人)500円で入浴できま 円、金曜日は家族入浴デーとして1家

【通常料金】12歳以上320円

る市産メロンをメーンにしており、収ショップ・カフェを開設します。つが

話題性と独自性を持ったメロン専門の

つがる市知名度向上の戦略として

ロンをPRしていくのか。

東京事務所ではどのようにしてメ

は他県産の使用も考えています。今後 穫できない時期の生食メロンについて

は温泉熱を利用した栽培方法など研究

曜日のカップルデーは2人で400円、

ます。

物も可能にするなど検討したいと思い 新たなコースの追加、自宅前での買い とのことで、今後は販売日数の増加や

サービスにはどのようなものがあるか

おらほの湯で行っている市民

入浴料金のサービスとして、月

大人150円、小人100円、幼児30

火曜日は60歳以上100円、水曜日は

## 問 つがる地球村に新設される温泉

構想は

はせがわえいこ 長谷川榮子

移動販売の利用状況は 地球村新温泉施設の概要

ほ

東京事務所での

### いっゎかい

### 6

メロンPR策は

なっているが、先日の市議会議員選挙

期日前投票の割合が高く

においてイオンモールつがる柏で期日

問

前投票をした人数は。

左記のとおり。

割合

50.36%

49.01%

92.08%

43.72%

45.15%

56.36%



## さいとう かたる きしんかい

投票環境の向上を 臨床心理士を

配置しているか

報を提供していきたいと考えています。

## どのように行われたか 今回のポスター掲示場の削減は

地域に偏りがあったため今後、 に伴い、掲示場も減少となりましたが、 よって定められています。投票区再編 たいと考えています。 投票区の選挙人の登録者数や面積に 掲示場の数は公職選挙法により

制はあるか。 格取得のための実務経験の受け入れ体 している市の職員はいるか。また、資 臨床心理士の資格を持って専門に従事 対応が望まれている。心の問題を扱う ど支援の必要な生徒も増加傾向にある える心の問題は多様化し、 いじめや虐待など児童生徒が抱 教育委員会と福祉部の横断的な 発達障害な

制もありませんが、現在の運用で児童職員もおらず、実務経験の受け入れ体 格者はいません。また、資格を有した対処していますが、臨床心理士の有資 検討しなければならないと考えていま 生徒への対応など困難になった際は、 クールカウンセラーを配置して適切に 答 県の事業により小中学校へス



きしんかい

さとう佐藤

おらほの湯の状況は

市の対応は

保育料無償化による

助成事業)。 から2歳児の第2子以降については引 ら2歳児のいる住民税非課税世帯と3 き続き無償化します(第2子以降支援 歳から5歳児となります。 無償化の対象となるのは0歳か

# 無償化による代償はあるか。

期日前投票者数

うちイオンモ ルつがる柏

2,699人

1,918人

755人

627人

558人

6,557人

費を支払うことになります。 替えることにしました。給食費につい 同様に保護者負担(上限あり)に切り 答問 ては施設側が保護者側へ丁寧な説明を 契約した上で保護者は施設へ給食 国は保育園の給食費を幼稚園と

問 の保育料は。 ち、非課税・課税世帯の児童数と年間 歳以下の子ども) の児童数は。そのう 3号認定(保育を必要とする2

世帯の児童数は20人で保育料は総額74 額5031万8000円です。非課税 世帯の児童数は392人、保育料は総 万1000円となっています。 3号認定児は412人で、 課税

以降支援助成事業の負担が軽減される間 国の無償化により、市の第2子

市のホームページを活用して候補者情 メールなどで対応しています。今後は 候補者情報の問い合わせがある場合は ただし、取り扱う選挙管理委員会から ため立候補者一覧表を同封できません。 求については、候補者の届出前である 発送するものに関しては候補者氏名掲

告示後に不在者投票請求があり

示など同封していますが、告示前の請

スがあったようだが、その理由は。 は立候補者一覧表が同封されないケー

郵送にて行われる不在者投票で

木造

森田

柏

稲垣

車力

全体

5,359人

1,522人

2,083人

1,434人

1,236人

11,634人

該当にならない世帯の保育料などに充 と見込んでいるが、その分を無償化の

市の対応は。保育料の無償化をするとしているが、の場所では今年10月から幼児教育のでは今年10月から幼児教育のでは、 国では今年10月から幼児教育・

てられないか。

平成31年度保育料無償化は全額

市では0歳

せん。あるため、

のほか、県や市町村も負担する予定で 国の財源ですが、平成32年度以降は国

新たな支援策は考えていま

の廃止の日まで維持できるのか。 問 おらほの湯は平成32年3月 おらほの湯は平成32年3月31日

は閉館となります。 いてはその都度、対応したいと考えて ると見込んでおり、小規模な修繕につ いますが、大規模な修繕となったとき おらほの湯は閉館まで維持でき

おっています。 おらほの湯 平成29年度5万8477人と おらほの湯の年間利用者数は。

目指せないか。 が予想されるため、一日も早い完成を されると、つがる地球村温泉での混雑 おらほの湯が予定より早く閉館

えています。 完成できるよう早期に発注したいと考 新温泉施設に関し、一 日も早く 基本設計において、

建設本体が

市総合体育館の建設費の内訳は。

えているか。また、その対策は。

### 質 殿

**示業費は負担が大きすぎないか。** 

基本構想検討委員会での素案を

市の財政規模では約7億円の建



いとう伊藤

### りょうじ

人口減少の要因は

市総合体育館建設の概

さ さ き けいぞう 佐々木敬藏

## 人口減少の原因をどのように考 五和会

市の財政状況は

### 診料を助成します。 このような取り組 患の早期発見を目的とした脳ドック検 り、新年度は新規事業として脳血管疾 として健康寿命の延伸に取り組んでお ています。市では人口減少対策の一つ 転出超過の拡大、死亡率の上昇と考え 人口減少の要因は出生数の低下 **償還していくため、年間あたり1億円** 円ほどと考えています。これを20年で のほか、元利償還額の70%が交付税措 例債を充当(充当率5%)します。そ 部国庫支出金及び地方債として合併特 程度の償還と考えています。 置されるため、実際の市の負担は20億 たいと考えています。また、財源は トや災害時の拠点施設としても活用し

## 計画での歳入の見通しは。 問 人口減少を踏まえた今後の中期

えています。

とも人口減少対策につながるものと考 みを通じて死亡率の上昇を抑制するこ

込まれますが、生産年齢人口の減少に は平成32年度から※一本算定されるた 減少していくと思われます。 風力発電による固定資産税の増収が見 方、平成33年度以降は自主財源となる 億円程度の減少を見込んでいます。一 め、今年度と比較すると3億円から4 歳入の大半を占める地方交付税 市民税や負担金など、 全体的に

8500万円、用地取得、その他外構 約53億円、備品や附帯施設として2億

を見込み、総事業費は約70億円を見込 工事、設計委託など13億3700万円

んでいます。

から最長15年過ぎると一つの団付税が算定されているが、合併 体として算定される。 \* 定期間は旧町村ごとに地方交 一本算定とは…特例で合併後

誰でも多目的に利用でき、

・各種イベン

を算出しています。この総合体育館は

綿密な打ち合わせした上で概算設計額 もとに財政部局も含めた市関係部局と

### ができるよう法改正したが、市では水 問 国は水道事業において民間移行 いっゎかい 五和会

受水体制を完全に津軽広域水道企業団 成している津軽広域水道企業団に属し、 津軽事業部ではこの法改正に伴う民間 津軽事業部からの受水に切り替えます。 していますが、平成33年度からはその その中の西北事業部より水道水を供給 なっています。市は現在10市町村で構 運営に民間が参入できるとした内容と 行を義務付けるものではなく、 道事業の民間移行の計画はあるか。 水道事業による法改正は民間移 施設の

## はあるか。 稲垣町野末浄水場の改修の予定

移行の考えはありません。

問

め改修の予定はありません。また、平 働以来、年数が経過していますが、過 く)は廃止する計画です。 よって各浄水場(月見野浄水場を除 成33年度からの受水体制の切り替えに 去に大規模な更新工事等をしているた 稲垣野末浄水場は昭和45年の

# 今後の水質管理計画は

基準に適合した水道水を供給しており 答問 現在は水道法に定められた水質

> ます。 北事業部のホームページに掲載してい 置を設置し、原水の確保に努めており 受水が始まる津軽事業部においても原 入し、異臭対策に努めています。今後: 北事業部において活性炭処理施設を導 もありましたが、それらについては西 水湖である浅瀬石川ダムに湖水循環装 渇水期など稀に異臭等が発生した事案 水質検査結果および水質管理計画は西



浅瀬石川ダムからの水が 飲めるようになります